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ACTA N.º 06/2006 DA REUNIÃO ORDINÁRIA 

DA CÂMARA MUNICIPAL, REALIZADA NO 

DIA SEIS DE FEVEREIRODO ANO DE DOIS 

MIL E SEIS. 

 
-------- Aos seis dias do mês de Fevereiro do ano de dois mil e seis nesta cidade de 

Amarante, no Edifício dos Paços do Concelho e Sala de Reuniões da Câmara 

Municipal, compareceram os excelentíssimos senhores:- Dr. Armindo José da Cunha 

Abreu, Avelino Ferreira Torres, Engº. Luís Manuel Morais Leite Ramos, Engº. 

Carlos Alberto Teixeira Gonçalves da Silva, Dr.ª Octávia Manuel da Rocha e Freitas 

Morais Clemente, Dr. Ricardo Jorge Martins Ribeiro e Dr. Amadeu Fernando da 

Costa Monteiro de Magalhães, respectivamente, Presidente e Vereadores.-------------- 

------- Secretariou a Sr. Chefe de Repartição Dª. Maria Luísa Carvalho Pinto.----------

------ Quando eram quinze horas, o Exmº. Sr. Presidente deu início aos trabalhos------ 

----- Lida em voz alta a acta da reunião anterior a mesma foi aprovada e assinada ---- 

------- PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA.------------------------------------- 

------- A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria referente ao 

dia 2006.02.03, bem como das guias debitadas ao Tesoureiro.----------------------------

------- Pelos Senhores Vereadores do Movimento Amar Amarante foi presente o 

seguinte Voto de Protesto:- Os Vereadores do Movimento Amar Amarante vêm 

manifestar aqui o seu repúdio e protesto pelo facto de na reunião ordinária de trinta 

de Janeiro de 2006, no período de Antes da Ordem do Dia, ter sido requerido que 

fosse incluído na Ordem de trabalhos da reunião a realizar hoje, dia seis de 

Fevereiro, a discussão e votação do encerramento das escolas básicas do 1º. Ciclo 

com menos de 20 alunos, conforme despacho da Sra. Ministra da Educação, o que 

veio a ser feito. 

 Tal decisão do Sr. Presidente da Câmara viola o preceituado no normativo 

87 nº. 1 a) da Lei 5-A/2002 de 11 de Janeiro. 

 Por ser reincidente em tal atitude, não podemos deixar continuar que tal 

estado de situação ocorra sistematicamente, fazendo letra morta da Lei e gerindo a 

seu belo prazer o Município como se fosse seu dono. 
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 Como foi cumprido da nossa parte o estipulado na Lei, solicitando dentro do 

prazo a inclusão do assunto supra referido, exigimos que o mesmo aconteça da parte 

do Sr. Presidente da Câmara e que tal assunto, de vital importância para o 

Município, ainda que não conste da Ordem de Trabalhos, seja discutido na reunião 

ordinária de hoje. 

 Solicitamos que este Voto de Protesto conste da acta da reunião ordinária de 

hoje, seis de Fevereiro.- Amarante, 06 de Fevereiro de 2006.-----------------------------

------- Após alguma discussão sobre este assunto, o Sr. Presidente da Câmara 

considerou que não tinha sido feito, por escrito, qualquer pedido de agendamento 

sobre o encerramento das escolas. Disse ainda, que o mesmo já tinha sido debatido 

na reunião anterior e que, em tempo oportuno, ele viria novamente à Câmara como já 

havia sido dito.------------------------------------------------------------------------------------ 

------- O Sr. Vereador do Movimento Amar Amarante Avelino Ferreira Torres não 

concordando com a posição do Sr. Presidente insistiu que o encerramento das escolas 

fosse debatido neste período de antes da Ordem do Dia, uma vez que ele não tinha 

sido agendado.- De imediato, apresentou uma proposta para que fosse discutida e 

votada depois dos trabalhos da Ordem do Dia.- Aceite que foi pelo Executivo, a 

mesma ficou para ser discutida e votada depois da Ordem de Trabalhos.---------------- 

------- Sobre a questão do pedido formulado pela empresa Barroso, Organização de 

Eventos Desportivos Unipessoal, Ldª., referido na reunião anterior, no sentido desta 

Câmara Municipal patrocinar no próximo ano o corredor Vítor Pascoal para o 

Campeonato Nacional de Rally, os Senhores Vereadores do P.S.D. apoiam esta 

iniciativa, no entanto, entendem que a Câmara deveria negociar o valor da proposta e 

os benefícios a obter com o referido patrocínio.--------------------------------------------- 

------- PERÍODO DA ORDEM DO DIA.---------------------------------------------------- 

------- LOTEAMENTOS.- Pedido de licenciamento das obras de urbanização.- 

Coura – Vila Caiz.- Requerente:- José Armindo de Simas Bettencourt e Abreu 

Amorim. Procº. 58/05.-A Câmara deliberou aprovar o pedido de licenciamento 

das obras de urbanização de acordo com os pareceres de 2006.02.02, que se dão 

por reproduzidos para todos os efeitos legais.- A emissão do alvará de 

loteamento fica dependente de todo o ponto 7 (sete) dos referidos pareceres.----- 

------- LOTEAMENTOS.- Pedido de alteração ao alvará de loteamento n.º 7/88 - 

Veiguinhas - Madalena - Requerente: Ricardo Afonso Mota Alves da Silva - Procº. 
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64/05.- A Câmara deliberou dar o seu consentimento na qualidade de 

proprietário dos lotes nºs 24 e 25, à alteração ao alvará de loteamento 

pretendida. Mais delibera a Câmara aprovar o pedido de alteração ao alvará de 

loteamento de acordo com os pareceres de 20.09 e 28.10.2005 e de 26.01.2006, 

que se dão por reproduzidos para todos os efeitos legais.- Os Senhores 

Vereadores do Movimento Amar Amarante ditaram para a acta o seguinte:- 

Votamos favoravelmente com a condição de que este loteamento não colida com o 

Plano de Urbanização da Cidade de Amarante.- (P.U.C.A)----------------------------- 

------- LOTEAMENTOS.- Pedido de alteração ao alvará de loteamento n.º 76/77 - 

Local: Calvário – Vila Caiz- Requerente: João Vieira Monteiro - Procº. 51/05.- A 

Câmara deliberou manifestar a intenção de indeferir a pretensão de acordo com 

os pareceres de 2006.01.30, que se dão por reproduzidos para todos os efeitos 

legais.- Querendo, poderá o requerente apresentar alegações escritas no prazo 

de 60 (sessenta) dias.---------------------------------------------------------------------------- 

------- LOTEAMENTOS.- Pedido de alteração simplificada ao alvará de loteamento 

n.º 8/99 - Igreja - Cepelos - Requerente: José Teixeira - Procº. 682/05.- A Câmara 

deliberou aprovar o pedido de alteração ao alvará de loteamento de acordo com 

os pareceres de 23 e 25 de Janeiro de 2006, que se dão por reproduzidos para 

todos os efeitos legais.-------------------------------------------------------------------------- 

------- DESTAQUES - Pedido de destaque de uma parcela de terreno - Casal de Sino 

–- Fregim - Requerente: Agostinho da Silva Ferreira - Procº. 346/05.- A Câmara 

deliberou deferir o pedido de destaque de acordo com os pareceres de 

2006.01.06, que se dão por reproduzidos para todos os efeitos legais.---------------- 

------- DESTAQUES.- Pedido de destaque de uma parcela de terreno.- - Baseira de 

Baixo – S. Gonçalo.- Requerente:- Manuel Teixeira Ribeiro.- Procº. 118/04.- A 

Câmara deliberou deferir o pedido de destaque de acordo com os pareceres de 

2006.02.02 que se dão por reproduzidos para todos os efeitos legais.---------------- 

------- CERTIDÕES – Pedido de certidão – Área Urbana de Génese Ilegal.- Coura – 

Vila Caiz - Requerente: José Carlos Ribeiro Baldaia - Procº 10/06.- A Câmara 

deliberou emitir parecer favorável à constituição de compropriedade sobre o 

prédio rústico inscrito na matriz sob o nº. 341 da Freguesia de Vila Caiz, de 

acordo com o parecer de 2006.01.31, que se dá por reproduzido para todos os 

efeitos legais.------------------------------------------------------------------------------------- 
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------- VISTORIAS – Auto de vistoria dos serviços.- Murgido – Candemil - 

Requerente: António Alberto Alves Nogueira - Procº 553/01.- A Câmara deliberou 

aprovar o auto de vistoria datado de 2006.01.24 e agir em conformidade.---------- 

------- VISTORIAS – Auto de vistoria dos serviços de 24/01/2006.- Granja – S. 

Gonçalo - Requerente: José Sardoeira da Silva - Procº 470/05.- A Câmara 

deliberou aprovar o auto de vistoria de 2006.01.24 e notificar nos referidos 

termos.---------------------------------------------------------------------------------------------  

------- OBRAS E EMPREITADAS.- Adaptação do Edifício dos Antigos Paços do 

Concelho de Santa Cruz de Ribatâmega, em Extensão da Biblioteca e dos Serviços 

Administrativos Municipais.- A Câmara deliberou aprovar o auto de vistoria e 

receber provisoriamente a obra em título.------------------------------------------------- 

------- OBRAS E EMPREITADAS.- Beneficiação da E.M. 567 entre o Adro da 

Igreja e Limite da Freguesia de Real.- A Câmara deliberou:- 1.-Aprovar o 

Projecto, Programa de Concurso, Caderno de Encargos e Plano de Segurança e 

Saúde.- 2.- Proceder ao reforço orçamental e de seguida proceder à abertura de 

Concurso Público.- 3.- Nomear a seguinte Comissão de Análise:- Presidente:- 

Sr. Director do D.O. Engº. Pinto da Cunha; 1º. Vogal Efectivo:- Sr. Director do 

D.A. Engº. Vila Real, que substituirá o Presidente nas suas faltas e 

impedimentos; 2º. Vogal Efectivo:- Sr. Chefe da D.V.M. Engº. António Pereira; 

1º. Vogal Suplente:- Srª. Engª. Adriana Mesquita e 2ª. Vogal Suplente, Sr. Chefe 

da D.E.M. Engº. Manuel Ribeiro.- Os Senhores Vereadores do Movimento 

Amar Amarante ditaram para a acta o seguinte:- Votamos favoravelmente, 

embora reconhecendo que a largura do pavimento transitável deveria ser de 6,5 

metros.---------------------------------------------------------------------------------------------  

------- INDEMNIZAÇÕES.- Acidente de automóvel.- Pelo Gabinete Jurídico foi 

prestada a informação nº. 52 relativa a requerimento de Adão Alexandre Monteiro 

Ribeiro.- A Câmara deliberou concordar com o parecer do Gabinete Jurídico de 

2006.01.17, que se dá por reproduzido e, em consequência, mais deliberou não 

assumir voluntariamente a responsabilidade civil pelos danos emergentes do 

invocado acidente.------------------------------------------------------------------------------- 

------- Iam os trabalhos neste ponto, quando o Sr. Vereador do P.S.D. Dr. Amadeu de 

Magalhães pediu para se ausentar da reunião, o que foi aceite.---------------------------- 
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------- INDEMNIZAÇÕES.- Acidente pessoal na via pública.- Requerimento de 

Maria da Conceição Machado Andrade.- A Câmara deliberou declinar qualquer 

responsabilidade na produção do invocado acidente pelo que não aceita, 

voluntariamente, satisfazer o pedido de indemnização da requerente.-------------- 

------- DE HARMONIA COM O DISPOSTO NO ARTº. 19º. DO CÓDIGO DO 

PROCEDIMENTO ADMINISTRATIVO FOI AINDA PRESENTE A PROPOSTA 

APRESENTADA PELO SR. VEREADOR AVELINO FERREIRA TORRES, 

REFERIDA NO PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA QUE FOI POSTA 

À DISCUSSÃO E VOTAÇÃO PELO SR. PRESIDENTE DA CÂMARA.-------------

------- Os Vereadores do Movimento Amar Amarante propõe que seja discutida e 

analisado o dossiê Encerramento das Escolas com menos de 20 alunos por entender 

que é um assunto de vital importância para o Concelho e como tal entendemos que o 

assunto deveria ser discutido e agendado para reunião de hoje.--------------------------

------- Atendendo ao adiantado da hora, o Sr. Vereador Avelino Ferreira Torres 

sugeriu que esta proposta fosse discutida na próxima reunião.-----------------------

------- Conforme o disposto no artº. 6º. do Regimento da Câmara Municipal de 

Amarante, O Sr. Presidente deu a palavra à Sr.ª. Professora Maria de Fátima da 

escola nº. 1 do Lugar da Rua - Aboadela que manifestou a sua preocupação no 

encerramento da sua escola levantando questões relativas à convivência de alunos de 

5 e 6 anos com alunos adolescentes entre os 15 e os 17 anos. Frisou também o 

problema dos transportes dos referidos alunos para a escola do Marão para onde está 

prevista a transferência dos mesmos. --------------------------------------------------------- 

------- O Sr. Presidente, respondeu que nada estava decidido definitivamente e que 

teria estabelecido contactos com a Directora do C.A.E. para manter a escola aberta 

no sentido de evitar guerrilhas. Embora tendo sido extinto um lugar nessa mesma 

escola, entende que, se o mesmo for posto a concurso, não se verificará o seu 

encerramento para o próximo ano lectivo. Disse ainda que, no âmbito do Programa 

do Governo, e no seguimento da restruturação de toda a rede escolar é de dignificar o 

espaço físico dos alunos e a melhoria da qualidade dos equipamentos.------------------- 

------- O Sr. Vereador do P.S.D. Engº. Luís Ramos interveio dizendo que, era do seu 

conhecimento que o C.A.E. havia decidido encerrar 8 escolas da zona do Marão.- 

Manifestou ainda a sua preocupação relativamente às condições da escola para a qual 

vão ser transferidos os alunos de 5 e 6 anos e em que condições se efectuará o 
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transporte dos mesmos. Sugeriu também que é de ter em conta as condições físicas e 

psicológicas dos pais e Encarregados de Educação na resolução deste assunto.--------- 

------- O Sr. Presidente acentuou o que já havia dito anteriormente que era preferível 

concentrar esforços para haver num só local uma melhor qualidade de infra-

estruturas e equipamentos para o ensino escolar e o mesmo não estar disperso por 

escolas sem qualidade e sem os equipamentos necessários que agora as novas 

tecnologias exigem. Deu como exemplo, o Colégio de S. Gonçalo que comporta 

crianças desde os 3 anos até ao 12º. ano e que não tem conhecimento que isso seja 

anti-pedagógico. Terá de haver um esforço de todas as partes para que a melhoria das 

condições físicas e a qualidade do ensino seja a prioridade na restruturação da rede 

escolar que se impõe.---------------------------------------------------------------------------- 

------- E nada mais havendo a tratar, o Exmº. Senhor Presidente declarou encerrada a 

Reunião, quando eram dezassete horas e vinte minutos da qual para constar se lavrou 

a presente acta, que eu,                                                                                   Secretário 

a subscrevo e assino.----------------------------------------------------------------------------- 


